
会   議   録 

会 議 名 第１回池田市立３Ｒ推進センター指定管理者選定・評価委員会 

日 時 令和５年７月２５日(火) 午後２時００分～３時３０分 

場 所 池田市役所３階 議会会議室 

委 員 
谷井委員、◎三輪委員、村瀬委員、根津委員（まちづくり環境部長）、水越委員（総合政策部長） 

                                （委員長：◎） 

事 務 局 
池田市まちづくり環境部 脇尾次長 

〃       環境政策課 矢野課長、杉本副主幹、髙井主任主事、荒木主任主事 

傍 聴 者 なし 

議 題 

・委嘱状の交付 

・委員及び事務局紹介 

・委員長の選出 

・委員会の公開非公開の区分について 

・議事 

（１）池田市立３Ｒ推進センター指定管理者の評価について 

（２）池田市立３Ｒ推進センター指定管理者募集要項（案）及び審査基準について 

議事経過 

開会 

・委嘱状の交付 

・委員及び事務局紹介 

・委員長の選出 

三輪委員を委員長に選出 

・委員会の公開非公開の区分について 

池田市立３Ｒ推進センター指定管理者選定・評価委員会の会議の公開に関する要領（案）承認、 

本会議を公開（議事（２）のみ非公開）とする旨議決 

 

◆議事（１） 池田市立３Ｒ推進センター指定管理者の評価について 

評価シートの概要や評価方法について事務局より説明。 

＜質疑応答・意見交換＞ 

●委員 

（質問） 評価シート（２）事業内容について、SDGsの情報収集・発信等に関する内容が、「その他」に区

分されている理由は？ 

（回答） 現行は指定管理者が自主的に実施している内容であるため。 

（質問） 評価シート（３）利用状況について、令和４年度の開館日が令和３年度より増えているのは何故

か。 

（回答） 令和３年度は新型コロナウイルス感染症の拡大により、約２か月間臨時休館していたため。 

（質問） 評価シート（4）市民満足度について、苦情がある頻度はどのくらいか。また、どのような内容

か。 

（回答） 市に苦情が入ったのは、直近５年間でわずか１～２件程度で、内容は主に接客に関するもの。 

（質問） 評価シートの指定管理者の自己評価について、「池田市では初のフードドライブの仕組みを

構築し」とあるが、実際に池田市初という認識で良いか。 

（回答） フードドライブ・ネットワークを構築し、市内で支援活動を行う団体に登録してもらうことで食品

を有効活用しており、池田市でフードドライブを進めていくにあたっての起点となったと認識。 



●委員 

（質問） フードドライブの情報発信等は、市とエコミュージアムのどちらで行っているのか。 

（回答） 食品の寄附の受付から市内団体への情報発信、食品の提供まで全てエコミュージアムで行っ

ている。 

●委員 

（質問） 評価シートの担当課の総合評価について、利用者は減少したが多種多様な事業を実施して

いることから『優』と評価しているが、どのような事業を実施したのか。 

（回答） 利用者が減少した理由としては、新型コロナウイルス感染症拡大の影響と、令和２年度の施設

移転に伴い、施設面積及び事業規模が縮小したことが挙げられるが、中央公民館に移転した

ことで、隣接する駅前公園で月に１度イベントを開催したり、中央公民館の展示コーナーを活

用して３Rの普及啓発を行ったりと、新規事業を精力的に実施していることを評価。 

●委員 

（質問） 評価シート（３）利用状況について、利用者数には施設外でのイベント参加者等の人数も含ま

れるのか。 

（回答） エコミュージアムに来館された人数のみ。イベント参加者は各回大体100名程度。 

●委員 

（質問） 収支状況報告書について、全体的に切りの良い数字となっているが問題はないか。 

（回答） 特段問題ないと認識。 

●委員 

（質問） コロナ禍での運営について、どのような工夫をしたのか。 

（回答） 施設内の換気や消毒薬の設置等、基本的な対策を行うとともに、野菜販売等の人数が集まる

イベントでは整理券対応を行ったり、環境講座を一部オンライン形式で実施する等の工夫を行

った。 

（質問） 評価シート（２）事業内容の運営業務について、移転前後で新しく開始した事業と終了した事

業があると思うが、その辺りは仕様書の範囲内で比較的柔軟に実施しているという認識か。 

（回答） ご認識のとおり。 

（質問） 新規事業の発案は指定管理者が行っているのか。 

（回答） 指定管理者から発案された事業が多い。 

●委員 

（質問） 移転前の施設の賃借料が令和元年度の収支状況報告書に出てきていない。何故か。 

（回答） 指定管理料とは別で市が支払っていたため。 

 

＜委員会の評価＞ 

 委員会として『優』の評価で決定。 

（意見） ・利用者数が減少しているのは新型コロナウイルス感染症の拡大と移転による規模縮小による

ものなので、減少しているからといって『優』をつけない、という認識ではない。指定管理事業

以外にも事業を実施しており、中間支援組織としても頑張っているため、『優』の評価でいい

と思う。 

・自主事業を精力的に行っていることや、フードドライブ・ネットワークの構築、SDGsの取り組

みもいち早く取り入れていること等から、『優』の評価でいいと思う。 

・エコにポイントを絞り、時代に沿った事業を実施しているため、『優』の評価でいいと思う。 



 

・常勤職員３名のみで、これほど多くの事業を実施していることを評価し、『優』の評価でいいと

思う。 

 

◆議事（２） 池田市立３Ｒ推進センター指定管理者募集要項（案）及び審査基準について 

募集要項（案）及び審査基準の概要について事務局より説明。 

＜質疑応答・意見交換＞ 

⇒意見のあった箇所については、事務局で修正のうえ、再度委員へ提示。 

 

・事務局より次回委員会について説明。 

閉会 


